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令和７年度（２０２５年度）第１回東海市教育ひとづくり審議会会議録 

 

１ 開催日時    令和７年（２０２５年）５月９日（金） 

開会  午後２時 

閉会  午後３時３０分 

２ 開催場所    市庁舎３階 ３０２会議室 

３ 出席委員１３名（敬称略） 

前田 治    中根 良太 

鈴木 幸    峯神 亜由美 

千頭 聡    細貝 純子 

岡田 光史   小島 利和 

南 茂憲    有我 美鈴 

鎌田 陽世   長田 富枝 

加藤 幸子 

欠席委員７名（敬称略） 

酒井 清明   山崎 文宏 

荒木 映    森藤 真言 

松井 友子   深谷 佳代 

近藤 正明 

４ 事務局出席者 

教育長            鈴村 俊二 

教育部長           小島 久和 

芸術劇場館長兼芸術総監督   安江 正也 

学校教育課長         桜井 正志 

学校教育課統括主幹      加古 尚毅 

学校教育課主任指導主事    越智 真剛 

学校教育課指導主事      池田 森太郎 

学校教育課指導主事      是枝 享子 

学校給食センター所長     正城 彰一 

社会教育課長         永井 伸明 
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社会教育課統括主幹      佐々木 三千代 

社会教育課統括主幹      原 知里 

スポーツ課長         伊藤 孝英 

中央図書館長         内山 香織 

管理課長           中島 達也 

文化芸術課統括主任      下村 和哉 

学校教育課統括主任      神野 敬士 

学校教育課主任        佐々木 輝 

５ 議題     別紙次第のとおり 

６ 会議     公開 

７ 傍聴人    ０人 

８ 会議内容 

事務局（学校教育課統括主任）：皆様、こんにちは。大変お忙しい中、お集まりいた

だきまして、ありがとうございます。ただ今から、令和７年度第１回東海市教

育ひとづくり審議会を開催いたします。なお、この審議会は、一般公開の会議

となっておりますので、あらかじめご了承願います。本日資料をお持ちでない

方はいらっしゃいませんか。 

本日、７名の委員からは、欠席の連絡をいただいております。本日の審議会

開催にあたりまして、委員総数２０名に対し、出席１３名で、東海市教育ひと

づくり審議会条例第６条第３項に定める、開催要件の半数を満たしているこ

とをご報告します。 

 

（次第１ 委嘱状・委任状交付） 

事務局（学校教育課統括主任）：東海市教育ひとづくり審議会委員をお願いする方に、

教育長から辞令の交付を行います。お名前をお呼びしましたら、その場でご起

立ください。 

 

（各出席委員に辞令を交付） 

 

事務局（学校教育課統括主任）：なお、本日欠席の委員の辞令につきましては、後日、



- 3 - 

事務局からお渡しをさせていただきます。以上で辞令の交付を終わります。 

 

（次第２ 教育長あいさつ） 

事務局（学校教育課統括主任）：続きまして、鈴村教育長から皆様に御挨拶を申し上

げます。 

 

（教育長からの挨拶） 

 

事務局（学校教育課統括主任）：ありがとうございました。 

 

（次第３ 委員紹介） 

事務局（学校教育課統括主任）：次に、本日は第１回の審議会でありますので、委員

の皆様方に、自己紹介をお願いしたいと存じます。資料１の名簿順に、前田委

員からお願いいたします。 

 

（各自、自己紹介） 

 

事務局（学校教育課統括主任）：ありがとうございました。 

 

（次第４ 事務局職員紹介） 

事務局（学校教育課統括主任）：次に、本日出席の事務局職員の自己紹介を資料２の

名簿順に、教育部長から行わせていただきます。 

 

（各自、自己紹介） 

 

事務局（学校教育課統括主任）：ありがとうございました。 

 

（次第５ 会長選出と会長職務代理者の指名） 

事務局（学校教育課統括主任）：次に、５の「会長の選出と会長職務代理の指名」を

議題といたします。会長は、東海市教育ひとづくり審議会条例第５条第１項に



- 4 - 

より、委員の互選により定めるとされています。会長の選出についていかがい

たしましょう。 

 

小島委員：指名推選でお願いします。 

 

事務局（学校教育課統括主任）：お諮りいたします。会長の選出を指名推選とするこ

とで異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声） 

 

事務局（学校教育課統括主任）：会長の指名の御発言をお願いいたします。 

 

小島委員：平成２１年度より教育ひとづくり審議会長でありました千頭 聡様にお

願いしたいと思います。 

 

事務局（学校教育課統括主任）：他にありますか。お諮りいたします。会長は、千頭 

聡委員とすることで異議ありませんか。ご異議がなければ、拍手をもってご承

認をいただきたいと存じます。 

 

（委員から拍手） 

 

事務局（学校教育課統括主任）：それでは、会長は千頭聡委員と決定いたしました。

千頭会長、よろしくお願いいたします。千頭会長は、会長席への移動をお願い

します。 

（千頭会長 会長席へ移動） 

 

事務局（学校教育課統括主任）：それでは、千頭 聡会長から御挨拶をお願いいたし

ます。 

 

（会長からの挨拶） 
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事務局（学校教育課統括主任）：ありがとうございました。次に、会長職務代理者の

指名でございますが、職務代理者については、条例第５条第３項によりまして、

会長の指名する委員とありますので、会長から指名をお願いします。 

 

千頭会長：会長職務代理者には、東海市のことをよく御存知の東海市文化財調査委員

の前田 治委員を指名します。前田委員、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

事務局（学校教育課統括主任）：それでは、前田委員は、会長職務代理者の席に移動

をお願いします。 

 

（前田委員 会長職務代理者席へ移動） 

 

事務局（学校教育課統括主任）：これ以降の会議進行は、会長により進めていただき

ます。千頭会長、よろしくお願いします。 

 

（次第６ 東海市教育ひとづくり審議会について） 

千頭会長：それでは、６の「東海市教育ひとづくり審議会について」を、事務局から

説明をお願いします。学校教育課お願いします。 

 

（学校教育課統括主任 説明） 

 

千頭会長：続きまして、社会教育委員について、社会教育課お願いします。 

 

（社会教育課長 説明） 

 

千頭会長：ありがとうございました。この件に関しまして、御質問がありましたらお

願いします。ないようでしたら、次に進ませていただきます。 

 

 （次第７ 各種審議会委員の割り振りについて） 
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千頭会長：７の「各種審議会委員の割り振りについて」を、事務局から説明をお願い

します。 

 

（学校教育課統括主任 説明） 

 

千頭会長：ありがとうございました。この件に関しまして、御質問がありましたらお

願いします。よろしかったでしょうか。委員の割り振りがあった方は、よろし

くお願いします。 

 

 （次第８ 報告事項 令和７年度（２０２５年度）教育委員会の主要事業について） 

千頭会長：次に報告事項に入ります。８の報告事項「令和７年度（２０２５年度）教

育委員会の主要事業について」を議題といたします。資料に基づき、事務局か

ら説明をお願いします。 

 

（各担当課長等 説明） 

 

千頭会長：この件に関しまして、御質問がありましたらお願いします。 

 

中根委員：単位施策の設定の見直しはどのように行っていますか。 

 

事務局（教育部長）：単位施策は総合計画で定めており、１０年ごとに見直しをして

おります。 

 

中根委員：各事業について、新規か継続かを記載してほしい。 

 

事務局（教育部長）：来年度の資料から修正をさせていただきます。 

 

小島委員：各事業に目標値と実績を示し、ＰＤＣＡサイクルを活用して課題を明確化

するべきではないか。また、昨年度の課題と、それに対する今年度の対応を記

載したほうが良いのではないか。 
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事務局（教育部長）：本審議会の資料では示せていないが、別で行っている東海市総

合計画審議会等で目標値を定めＰＤＣＡサイクルを回しており、その際に行

政評価も行っております。 

 

小島委員：「施策１３ スポーツの推進」の「学校部活動地域移行推進補助事業」に

ついて、事業費１，０００万円の内訳を教えてほしい。 

 

事務局（スポーツ課長）：４１０万円は人件費で、残りを事業費としております。 

 

小島委員：部活動の地域移行に伴い、市内の中学生約３，０００人のうち、どれくら

いがジュニアクラブに移行して参加するかが現段階では分からず、子供たち

の参加が少なくなるのではと心配しています。教育委員会に支援をしていた

だきたい。 

 

事務局（学校教育課指導主事）：令和６年度（２０２４年度）のアンケートでは、約

１，５００人が参加希望と回答をしております。正確な人数は、令和７年（２

０２５年）６月以降で予定している２次募集まで待っていただきたい。 

 

小島委員：異なる学校の生徒がチームを組んで大会に出場する際、学校名をチーム名

として使えるかどうかが現在は示されておりません。早急に明確化していた

だきたい。 

 

事務局（学校教育課指導主事）：学校名を使用しなくても参加できるように関係機関

へ働きかけている状況です。今後、変更があればすぐにお知らせをいたします。 

 

小島委員：部活動の地域移行後の指導者には、資質向上のために講習を受けていただ

くが、保護者が指導者の安全面等に不安を感じているだろうと思われます。学

校の先生たちのノウハウを活かした研修を教育委員会で主催していただきた

い。 
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事務局（学校教育課指導主事）：教育委員会での指導者への研修の実施は難しいと考

えておりますが、スポーツ庁のオンライン研修の活用等について、今後の推進

委員会で検討していきたい。 

 

千頭会長：その他、ご質問はございませんか。無いようですので、次に進ませていた

だきます。 

 

 （次第９ 今後の審議会日程について） 

千頭会長：９の「今後の審議会日程について」を、事務局より次回会議等の連絡事項

をお願いいたします。 

 

（学校教育課統括主任 説明） 

 

千頭会長：ありがとうございました。以上をもちまして令和７年度第１回東海市教育

ひとづくり審議会を終了いたします。委員の皆様のご協力に感謝申し上げま

す。ありがとうございました。 


